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平成２９年度第６回みやま市教育委員会定例会会議録 

 

◆召集日時  平成２９年９月１４日 午後２時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 第４会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（３名） 

・教育長 長 岡 廣 通 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島 靖 子 

 

２．欠席委員（２名） 

・委員  堤   央 宜 

  ・委員  湯 汲 和 代 

 

３．事務局出席者（１４名） 

・教育部長           野 田 圭一郎 

・学校教育課長         加 藤 武 美 

・社会教育課長         古 賀 富美子 

・指導室長           横 山 浩 志 

・学校教育課課長補佐兼      

学校教育係学務担当係長    松 尾 郁 代 

・総務係長           小 柳  る み 

・施設係長           松 尾 武 喜 

・学校給食担当係長       岡   俊 幸 

・学校再編推進係長       河 野  成 嗣 

・指導室指導主事        待 鳥 博 人 

・指導室指導主事        馬 場 英 二 

・指導室指導主事        伊 井 和 子 

・教育研究所長         今 村 田鶴子 

・主任社会教育主事       江 上 靖 則 

 

４.傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 
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（４）議案第１１号 みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について 

（５）議案第１２号 みやま市図書館協議会委員の委嘱について 

（６）報告事項 

（７）次回教育委員会について 

                                        

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】   台風１８号の進路が心配ではあるが、九州に影響を与える時がちょう

ど学校が休みに入っているのが幸いで、台風の動き次第では、子ども達

の休日の指導や学校の備えについて通知を出すようにしている。  

        8/21裾野教育実践交流研修会に参加いただきありがとうございました。

内容を深めていくことも非常に大事なことだが、小中学校の教職員が一

堂に集い意見交換をすることに非常に意義があるのではないかと思って

いる。課題を認識し次に活かしていきたいと思うし、学んだことが２学

期に実践で活かされるようにしていきたい。この２学期は児童生徒の成

長を数値として結果を示していく。 

        社会教育も１０月１１月と諸行事が目白押しであるが、都合がつく限

り出席をお願いしたい。 

  ただいまから、平成２９年第６回みやま市教育委員会定例会を開会いた

します。 

 

○日程第１  第６回みやま市教育委員会定例会の会期は平成２９年９月１４日の１日

間とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２  会議録作成者は総務係長小柳るみとする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３  会議録署名委員の指名については教育長と井上正明委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４  議案第１１号 

○みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について 

【社会教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】  ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 
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        「異議なし」 

                                  ・・・可決 

○日程第５  議案第１２号 

       ○みやま市図書館協議会委員の委嘱について 

【社会教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】  ・質疑等ありませんか。 

        「質疑なし」 

【教育長】  ・議案どおり可決するものとしてよろしいか。 

        「異議なし」 

                                  ・・・可決 

○日程第６  報告事項 

     ○教育部長 

【教育部長】 ・9/5 から市議会の９月定例会が開会中。末吉議員から「みやま市の無

形民俗文化財の危機」の一般質問について報告、一般会計補正予算に

ついて説明。 

       ・中体連の九州大会では高田中剣道部男子団体ベスト８、全国大会はベ

スト１６、高田中ソフトテニス男子団体の九州大会ではベスト８、個

人の部では優勝し、全国大会ではベスト８、卓球女子個人の部では九

州大会で優勝し、全国大会では１回戦で敗退。 

       ・前回の定例会以降のイベント（8/20・21レインボー九州少年ソフトボ

ール大会、8/21裾野教育実践交流研修会、8/26おもちゃ花火フェスタ、

9/3みやま市子どものつどい） 

       ・今後の予定（9/29みやま市小中学校 PTA連合会との意見交換会、10/1

みやま市総合美術公募展・ジュニア展表彰式、10/5 山川中学校訪問、

10/14與田凖一児童文学祭、9/21～30秋の交通安全運動街頭啓発、9/23

～24香川県坂出市にて全国囲碁サミット） 

       ・台風１８号接近に伴うみやま市の災害対応について説明。各小中学校

へは、学校の校舎設備等の暴風に対する対応及び児童生徒の安全な過

ごし方について指導予定。 

 

     ○学校教育課 

【学校教育課長】・9/4校長会にて職員の業務従事時間記録の試行について依頼した。 

         職員の業務従事時間の把握と超勤時間の削減に向けた取り組みを推

進するため、業務時間の開始時間、終業時間を先生方個人で入力を

試行していただくということで学校へお願いをしている。 

         試行期間は１０月の１ヶ月間で、入力後各学校より報告いただくよ

うにしている。 
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【学校教育課課長補佐兼学校教育係学務担当係長】 

        ・資料Ｐ１ ＦＭたんとの「キラリ！みやま！」のコーナーに、１１ 

月８日高田中学校、１１月１５日東山中学校、１１月２９日山川中

学校、１２月６日瀬高中学校の学校紹介について毎週水曜日の１８

時２５分～１０分間放送される予定である。 

        ・ストレスチェックについて、本年度より小中学校の教職員、事務職 

員、県費及び市費の常勤講師を対象として、１０月２３日から２週

間実施予定である。 

         

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】  ・市内小中学校職員の勤務時間実態の現状はどうなっているのか。 

 

【学校教育課長】･現在は、個人の実態把握は出来ていない。 

 

【井上委員】  ・どのように実態把握をするのか、勤務時間の在り方をみやま市とし 

てきちんと把握して分析していかないと実態と違ってくると思う

が。 

 

【学校教育課長】・個人で記入することで勤務時間と勤務時間外のけじめはつけて欲しい 

と思うし、報告を受けた分が全てとは言えないかもしれない。 

 

【教育長】   ・まだ調査をスタートしたばかりであり、まず概要を掴んで長期で取 

り組んでいくためよろしくお願いする。 

 

    ○指導室 

【指導室長】  ・8/21裾野教育実践交流研修会報告(資料Ｐ2～3) 

        ・適応指導教室「さくら」相談状況・利用状況報告(資料Ｐ4) 

        ・10/5山川中学校学校訪問 

 

【教育長】   ・質疑等ありませんか。 

 

【井上委員】  ・学力調査の分析はどうなっているのか。 

 

【指導室長】  ・全国調査は教育事務所より届いており、本日中に県の学力調査の結

果が出るため、それを合わせて教育研究所で分析した分を後日報告

する。概要は、小学校が全国平均を少し上回っている、中学校が全
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国平均に届いていない、学校によってもばらつきがある。各学校で

対策を講じる必要がある。 

 

【井上委員】  ・毎年中学校が問題であるが、打つ手は何があるのか。 

 

【指導室長】  ・一番は授業改善であるため、教師の意識を変える取り組みをしてき

ており、小さな効果は積み上がってきている。今回裾野教育で、授

業改善に向けて先生方に目当てとまとめと子ども達が理解出来るよ

うな授業スタイルを行うよう、動画を示しながら共有していただい

た。また、点数に対する関心を先生方に高めていただく。特に中学

校では、臨時で集まって夏休みの課題テスト等の成績について各中

学校が意識していただく。 

 

【井上委員】  ・福岡県の公立中学校で一番成績がいい地域はどこか。 

         そこの学校はどのような取り組みをしているのか。 

 

【指導室長】  ・福岡市内である。授業の質がいいのもあるが、全体的に高校入試に

あたり先生方の競争意識がある。 

 

【井上委員】  ・福岡市内の公立中学校で具体的に授業改善の視点で情報をいただき

先生方にバックすればいいと思うが。 

 

【指導室長】  ・県立高校入試の問題も全国調査に非常に近い問題に変化してきてい

る。 

 

【井上委員】  ・県立高校入試の傾向と全国学力調査の中学校の傾向が似通ってきて

も、学力調査の向上にはならないと思う。今、授業の中でつけてい

くべき学力は違うのではと思うが。 

 

【指導室長】  ・先生方には、今、子ども達にどんな力をつけていかなければならな

いのかを問題から見通していただき、そのためにはどのように授業

を変えるのかを問題という手法で意識を変えたい。 

 

【待鳥主事】  ・8/24にみやま市内の国語、数学、社会、理科、英語の先生方を一同 

に集め、室長より問題の傾向を説明した上で、その問題を定期考査

でも出題して欲しいと伝えていただいている。 

  

【教育長】   ・一つはワンランクアップで私立高校の専願に安住をしないで、県立 
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高校を目指す。県立高校の中でもレベルの高い所を目指させる。 

         もう一つは、数値意識を高める。 

 

【樺島委員】  ・夏休みの終わり頃からテレビ等で９月１日問題を放送していたが、 

みやま市では何事もなく良かったなと思っている。 

適応指導教室「さくら」に通級している児童生徒の９月の様子はど

うか。 

 

【伊井主事】  ･９月１日の始業式に出席し、今週も通級している。また、欠席の際は

指導員に連絡をしており、出席したら毎日学校と連絡を取り連携し

ている。 

 

【樺島委員】  ･各学校で不登校が増えてはないか。２学期に入ってはどうか。 

 

【待鳥主事】  ･小学校は横ばいで、中学校は昨年度より減少している。 

         2 学期に入っても今のところ増えてはいない。 

 

【樺島委員】  ・「さくら」での学習について、具体的にどのように進めているのか。 

 

【伊井主事】  ･まず「さくら」に来たら、その日に学習する教科の問題集をどこまで

するか指導員と計画立てた分を確認して、ホワイトボードに記入し

て学習をしている。 

 

【樺島委員】  ・自主学習で理解出来ているのか。 

 

【江上主事】  ・中学３年生の学習内容は、高校入試に向けて教科ごとの基本的な事

項について確認をしている。児童生徒に応じて城戸先生より指導さ

れている。 

 

      ○社会教育課  

【社会教育課長】･8/20～21レインボー九州少年ソフトボール大会開催。 

･8/20福岡県民体育大会水泳競技で優秀な成績を収めた、上津原悠太

君（岩田小５年）が教育長を表敬訪問。 

･9/3みやま市子ども会連合会主催の子どものつどいお礼。 

        ・みやま市美術協会主催の総合美術公募展及び開会式の案内。 

 

○日程第７ 次回教育委員会について  

◎ 次回臨時会 平成２９年１０月１６日（月）午後 1 時００分～ 
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【教育長】  これで本日の日程は全部終了しました。会議を閉じます。平成２９年度 

    第６回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午後２時４８分 閉会】 

 

 


